
陳經緯蟬聯香港中國商會主席
董建華楊崇匯王曉萍周波殷曉靜胡建中等主禮

香港文匯報訊（記者 鄧學修、沈清麗） 香港中國商會第二屆理事會就職典禮

昨日假君悅酒店舉行，全國政協副主席董建華，全國政協港澳台僑委員會主任楊

崇匯，國務院僑辦副主任王曉萍，國務院港澳辦副主任周波，中聯辦副主任殷曉

靜，外交部駐港副特派員胡建中等蒞臨主禮。全國政協經濟委員會副主任、全國

工商聯副主席、經緯集團主席陳經緯蟬聯主席。
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■董建華(左)頒發委任證書予陳經緯。 曾慶威攝

■■香港中國商會第二屆香港中國商會第二屆
理事會就職典禮理事會就職典禮，，賓主賓主
合照合照。。 曾慶威曾慶威攝攝

香港文匯報訊（記者 子京）香港基本法委員會副主任
梁愛詩日前應邀擔任中總會董會講座嘉賓，探討香港法律
業務在「一帶一路」建設進程中具備的優勢和發展機遇。
梁愛詩指出，「一帶一路」戰略的全面開展，有助推進國
家經濟轉型發展，亦激發了沿線國家的發展動力。香港作
為國家的一個特別行政區，擁有「一國兩制」優勢，在
「一帶一路」倡議下，可為「引進來、走出去」戰略發揮
平台樞紐的角色，同時為本港金融、貿易、物流、航運以
及專業服務等多個行業迎來龐大商機。

梁愛詩：港法治健全公正
梁愛詩認為，「一帶一路」戰略為香港法律界帶來重大

機遇。香港法律體系完備，法律執行機制健全公正，廣為
國際社會認可；香港律師亦熟悉中西法律體系，累積豐富
的國際經驗。她相信香港可憑藉自身法律優勢，為沿線國
家提供法律服務與支援，並積極爭取香港法院成為合同糾
紛解決地，發展香港為解決爭議與法律糾紛處理中心。
梁愛詩與中總成員就多個議題進行交流。她指出，「一

帶一路」戰略為香港年輕人帶來希望，期望工商界積極參
與「一帶一路」建設，讓更多行業獲益。
她又強調國家「十三五」規劃提出將香港建設成國際法

律和解決爭議服務中心的目標，香港應積極作出配合，包
括推動本港大專院校培育更多國際法律人才，為香港法律
服務迎來「一帶一路」龐大發展商機作好準備，又勉勵青
年人從國家民族角度出發，為國家與香港的經濟發展共同
作出承擔。

楊釗：可供專業法律服務
中總會長楊釗表示，香港在基本法和「一國兩制」政策

框架下，法律體系較為完備，可為「一帶一路」建設提供
專業法律服務和支援；香港更獲中央支持建設為亞太區法
律及解決爭議服務中心，讓香港在法律方面的獨特優勢及
「超級聯繫人」的角色得以充分發揮。
出席嘉賓尚包括環境局常任秘書長王倩儀，中總副會長

李德麟、林樹哲、盧文端、曾智明、王國強，永遠名譽會
長蔡冠深，永遠榮譽會長林銘森等。
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■中總會長楊釗與梁愛詩、蔡關穎琴等合影。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）由東聯社
會服務基金主辦的「進軍IT界──創新、創
業、創未來」講座，日前於生產力促進局大
樓舉行。立法會議員謝偉俊，九龍東區各界
聯會長李志峰，常務副會長楊莉珊，副會長
姚逸華、陳欣耀、張永成等出席。

謝偉俊李志峰等出席
宏圖科技發展經理Jerry Lam ，雅虎香港

市場部總監Ms Tania Lau，美國矽谷Sofia

大學香港總監Mr Patrick Lam，科學園基金
會首席商務總監Mr . Andrew Young，阿里
巴巴集團、天猫國際港澳區域總監Mr Rex
Cheuk作主題分享，介紹進軍IT界創新創業
之路向及前景，逾三百名青年出席。
基金名譽會長黃水晶表示，九龍東區各界聯

會轄下設不同組別，其中工商專業委員會主要
是聯繫工商界，為年輕人創造更多機會。現今
是互聯網年代，講座內容深入淺出，嘉賓以自
身的經歷作分享，能為有志在IT界創業的青年

提供有用信息，加深對IT業的了解。
九龍東區聯會工商專業委員會主席鍾堅偉指，

希望讓青年明白到科技對未來的影響，透過講
者分享，增加青年接觸IT行業的途徑，體會行
業情況，在學業或擇業時有更大的選擇彈性。
據悉，九龍東區各界聯會以「凝聚工商、
發揮所長、服務社區、共建和諧」為宗旨，
25年來致力於團結九龍東區各界，服務香港
及促進香港及內地交流發展；而東聯社會服
務基金屬九龍東區各界聯會轄下慈善團體，
以「匯聚愛心、傳遞正能量、促進人與社會
的和諧發展」為宗旨，更多關注社區基層市
民，尤其是青少年、婦女和老人家的需求。

東聯邀IT界嘉賓分享經驗

■「進軍IT界—創新、創業、創未來」講座，主辦單位首長與分享嘉賓合影。 邵萬寬攝

香港文匯報訊 全國政協
常委、香港廣東社團總會主
席陳永棋，廣東社團總會常
務副主席林光如、梁亮勝、
鄧祐才、霍震宇、余鵬春及
會長兼秘書長簡松年，昨日
到訪香港大公文匯傳媒集
團，集團董事長姜在忠、副
董事長李大宏、副董事長兼
總經理歐陽曉晴熱情接待來
賓，雙方進行了深入友好的
座談交流。

姜在忠介紹基本情況
姜在忠首先陪同廣東社團總
會的來賓參觀了《大公報》和
《文匯報》報史館，並詳細介
紹了兩報在歷史發展中所發揮
的作用。他還介紹了香港大公

文匯傳媒集團的基本情況，指
《大公報》和《文匯報》整合
後實現資源整合錯位發展，影
響力逐步擴大，而集團未來的
發展需要社會各界包括香港廣
東社團總會的支持及合作。

陳永棋望合作擴影響力
廣東社團總會主席陳永

棋表示，該會希望將來與大
公文匯傳媒集團更加緊密合
作，增強總會在香港的影響
力，共同為國家、為香港社
會多作貢獻。
到訪嘉賓還包括香港廣

東社團總會辦公室主任賴潔
麗。香港大公文匯傳媒集團
廣告部總經理方明珊，社團
部經理溫寶生等參加接待。

廣東社總高層訪本集團

集古齋展文蔚書畫精品

■姜在忠等與陳永棋一行合影。前排左起：簡松年、林光如、陳永棋、姜在忠、梁亮
勝、鄧祐才；後排左起：方明珊、李大宏、霍震宇、余鵬春、歐陽曉晴及溫寶生。

■賓主於「文心蔚然─文蔚書畫展」開幕禮上合影。圖左二為著名女書畫家文蔚。

典禮筵開30席，逾四百位社會賢達聚首一堂，共同
見證，場面熱鬧。

陳經緯詳細介紹會務工作
陳經緯致辭表示，香港中國商會成立以來，充分利用
香港作為國際金融、航運、貿易、資訊中心的特殊地位
和資源，以及與國際接軌的優勢，協助華商會員開拓國

際市場，參與國家經濟交流與合作；同時為國家「引進
來、走出去」的發展戰略提供雙向服務，並為香港和外
資在內地的業務合作搭建服務平台。
陳經緯詳細介紹商會近七年主要會務工作，包括先後

組織召開中國海外投資年會、香港大講堂、紫荊谷創新
創業發展中心，並參與了世界華商大會、亞洲金融論壇
等大型系列活動，既配合了國家發展戰略，又服務了會

員。先後組團訪問內地廿多個省市，以及訪問泰國和東
盟等地，為會員參與「一帶一路」建設夯實基礎。未來
商會將積極實施紫荊谷發展計劃，推動香港企業和青年
人及華僑華人年輕一代在「一帶一路」建設中發揮獨特
作用；配合國家深入推進「大眾創業、萬眾創新」，為
內地招商引資與港企聯合參與「一帶一路」建設，為保
持香港長期繁榮穩定，為實現「中國夢」作出不懈努
力。

楊崇匯勉為國作更大貢獻
楊崇匯致辭指，香港中國商會成立以來，自覺貫徹國家

憲法和基本法，堅持「一國兩制」、「港人治港」方針，
堅定支持特區政府依法施政，全力推動兩地交流合作，協
助內地在港招商引資，為促進兩地經濟發展提供雙向服務，

在香港重大政治經濟社會事務中發揮了重要作用。當前，
國家全面建設小康社會的目標以及「一帶一路」戰略發展，
為香港經濟發展提供難得的機遇，香港擁有很多獨特的優
勢，將令香港未來在國家整體發展中扮演更重要的角色。
他相信香港中國商會將繼續秉承創會宗旨，團結合作，

群策群力，為實施好國家「十三五」規劃、推動「一帶一
路」戰略發展作出更大貢獻。
第十屆全國政協副主席王忠禹和第十一屆全國政協副

主席黃孟復均傳來賀信。典禮嘉賓雲集，主禮嘉賓尚包
括廣東省政協副主席陳蔚文，全國政協委員羅一民，中
共中央統戰部三局局長劉玉江，創新及科技局副局長鍾
偉強，全國人大常委范徐麗泰，全國工商聯秘書長趙德
江，全國人大代表鄭耀棠，北京市僑務辦主任劉春鋒，
全國政協常委余國春，汕頭市副市長趙紅等。

香港文匯報訊（記者子京）由文化部中國文
化藝術發展促進會、香港集古齋有限公司主辦
的「文心蔚然—文蔚書畫作品展」（香港展）
6月13日在中環域多利皇后街9號集古齋畫廊
揭幕。民政事務局副局長許曉暉，中國書法家
協會香港分會主席施子清，大公文匯傳媒集團
副董事長李大宏，香港新聞工作者聯會執行主
席劉偉忠，香港作家聯會主席潘耀明，著名書
畫家、嶺南畫派創始人高劍父之子高勵節等擔
任主禮嘉賓。本次展出文蔚近期創作的書畫作
品約四十餘幅，包括寫意人物、花鳥、山水，
以及書法作品《桃花源記》、《道德經》等。
展期至6月18日。

師從李苦禪弟子崔如琢
據介紹，此次展覽是文蔚作品在北京、天
津、山東、江蘇、浙江等省市進行巡展後，首
次在港展出。文蔚幼承庭訓，四歲學畫，五歲
臨書，耽於翰墨，持之以恒，篤誠好學，鍥而
不捨，師從李苦禪弟子、著名書畫家崔如琢十
幾年，是內地較少能創作出丈二匹山水大畫的
名家之一。 其山水作品 ，筆暢墨清，古意盎

然，或取意於石濤之放曠豪縱，渴筆取妍，掃
墨成風，或探古求源，追溯到八大，承之簡約
筆法，筆簡而意遠。
文蔚的仕女圖深得傳統筆墨靈韻，筆下的仕

女或執筆、或撫琴、或曳扇、或荷枝、或凝
眉、或靜思，婀娜多姿、氣韻生動，其佈局虛
實相生，「無畫處皆成妙趣」，頗得中國文人

畫之精髓。
在書法方面，文蔚屬於傳統繼承者，以有力
的筆法和生動的佈局，於秀潤中見遒勁、端莊
中見靈動，可見其所養之氣，真力彌滿。
作為當代最具發展潛力的中國青年藝術家之

一，文蔚曾獲多項海內外大獎，作品也被多家
美術館和藝術機構收藏。


